
Святость и освящение 
Он же, принеся одну жертву за грехи, навсегда воссел 

одесную Бога, ожидая затем, доколе враги Его будут положены 

в подножие ног Его. Ибо Он одним приношением навсегда сделал 

совершенными освящаемых. (Евр.10:12-14)  

Зачем Богу нужна наша святость? Будучи рабами греха и 

сатаны, мы не могли быть угодными Богу, не имели права на 

общении е с Ним, не имели права служить Ему, а уж тем более на 

наследие в Царстве Небесном и жизнь вечную. Мы не были Его 

собственностью, Его детьми. Получая оправдание даром, через 

веру в Иисуса Христа, мы получаем и святость, благодаря 

единократному принесению жертвы Сына Божьего. Этим Бог 

открывает Себе доступ во всё наше существо, отделяет нас для 

Себя. Мы становимся как детьми Его, так и причастниками 

Божеского естества. Мы становимся также служителями – рабами 

Его. Почему рабами? Потому что всякое служение Богу 

совершается Его силой и Его действиями, а мы являемся 

исполнителями воли Его. Для служения Он же даёт нам и дары 

духовные. Мы же ничего своего для этого не имеем и в этом 

уподобляемся рабам.  

Теперь Бог видит нас совершенными через Иисуса Христа. 

Как это понять? Сейчас многие делают электронные фотографии. 

На компьютере эту фотографию можно существенно изменить, 

исправить какие-то недостатки. Наша фотография вначале ещё 

плохая, мы ещё очень несовершенны, но Иисус как бы исправляет 

её перед Отцом, и Бог через Него видит нас совершенными. Так 

воплощается образ ветхозаветного Первосвященника. И сделай 

полированную дощечку из чистого золота, и вырежь на ней, как 

вырезывают на печати: "Святыня Господня", и прикрепи ее 

шнуром голубого цвета к кидару, так чтобы она была на 

передней стороне кидара; и будет она на челе Аароновом, и 

понесет на себе Аарон недостатки приношений, посвящаемых 

от сынов Израилевых, и всех даров, ими приносимых; и будет 

она непрестанно на челе его, для благоволения Господня к ним. 
(Исх.28:36-38) Так и Иисус, наш Первосвященник, несёт на Себе 

наши несовершенства в хождении, в служении, в поклонении Богу, 

в молитвах и взаимоотношениях друг с другом. Но Бог не хочет, 

чтобы мы стояли на месте, но даёт нам всё необходимое, чтобы мы 

возрастали в благодати и познании Его и Сына Его, чтобы мы не 



были младенцами, но возрастали возрастом духовным. И Он 

поставил одних Апостолами, других пророками, иных 

Евангелистами, иных пастырями и учителями, к совершению 

святых, на дело служения, для созидания Тела Христова, доколе 

все придем в единство веры и познания Сына Божия, в мужа 

совершенного, в меру полного возраста Христова; дабы мы не 

были более младенцами, колеблющимися и увлекающимися 

всяким ветром учения, по лукавству человеков, по хитрому 

искусству обольщения, но истинною любовью все возращали в 

Того, Который есть глава Христос, из Которого все тело, 

составляемое и совокупляемое посредством всяких взаимно 

скрепляющих связей, при действии в свою меру каждого члена, 

получает приращение для созидания самого себя в любви. 
(Еф.4:11-16) 

Итак, Бог во Христе видит нас святыми и называет нас 

святыми. Это утверждено на небесах и должно стать твёрдой 

позицией нашей веры. Но многие смущаются, а может и стыдятся 

называть себя святыми, видя свои несовершенства, ошибки, 

согрешения. Дорогой друг! Если тебе стыдно называться святым, 

то ты не идёшь путём освящения. А что это такое? Если Ты 

обличениями будешь наказывать человека за преступления, то 

рассыплется, как от моли, краса его. Так, суетен всякий 

человек! (Пс.38:12) Поэтому Бог долготерпит наши 

несовершенства, но открывает их нам по мере наших сил так, 

чтобы мы могли принять и перенести. Горе же тому, кто отвергает 

обличения Бога. Он лишится святости вообще и будет отвергнут. 

От многих грубых грехов Иисус освобождает уже при обращении 

человека к Богу. От таких грехов, как пьянство и курение, Господь 

освободил меня сразу, также от пустого времяпровождения. Но в 

нас ещё остаются многие недобрые склонности. И  тогда Господь 

начинает Свой труд по их искоренению. Он указывает на какой-то 

конкретный недостаток. Например: речь твоя ещё полна жаргона, 

сомнительных слов, а в гневе вырываются и скверные слова.  

Никакое гнилое слово да не исходит из уст ваших, а только 

доброе для назидания в вере, дабы оно доставляло благодать 

слушающим. И не оскорбляйте Святого Духа Божия, Которым 

вы запечатлены в день искупления. Всякое раздражение и 

ярость, и гнев, и крик, и злоречие со всякою злобою да будут 

удалены от вас; но будьте друг ко другу добры, сострадательны, 



прощайте друг друга, как и Бог во Христе простил вас. (Еф.4:29-

32) Если ты принял это обличение и стал удерживать язык свой от 

зла и лукавых речей, то хорошо сделал. Ты вступил в процесс 

очищения. Но если ты этим удовлетворишься и на этом 

остановишься, ты скоро упадёшь. А почему? Потому что, пройдя 

очищение, не пошёл путём  освящения. Здесь также действует 

принцип замены. Как вместо тебя умер на кресте Иисус, так и  

теперь место, очищенное от твоего греха, должен занять Иисус со 

Своей добродетелью. Теперь ты должен свидетельствовать, 

проповедовать, благовествовать о Христе, воспевать Ему в 

собрании, прославлять Его в молитвах. Если это совершается, то ты 

идёшь путём освящения, нечистое место теперь занято Христом и 

сатана не может туда вернуться. Теперь тебе и на ум не придёт 

сквернословить.  

Очистив эту область для Себя, Иисус возьмётся за другую, и 

так до конца жизни. Почему так? Слишком много несовершенств в 

нашей греховной природе; она вообще негодна для Бога. Получив 

новую жизнь, мы ещё находимся в этом теле с его склонностью ко 

греху. И хотя власть греха в нас сломлена победой Иисуса Христа, 

наша плоть всё ещё проявляет себя, являясь союзницей дьявола. Он 

через искушения имеет к нам доступ и может привести нас к 

падению. Но если мы идём путём освящения, то учимся отражать 

эти искушения и побеждать сатану. А если кто согрешит?  Дети 

мои! сие пишу вам, чтобы вы не согрешали; а если бы кто 

согрешил, то мы имеем ходатая пред Отцем, Иисуса Христа, 

праведника; Он есть умилостивление за грехи наши, и не 

только за наши, но и за [грехи] всего мира. А что мы познали 

Его, узнаем из того, что соблюдаем Его заповеди. (1Иоан.2:1-3) 

Так мы преображаемся в образ Иисуса Христа. Нам нельзя сдавать 

завоёванных позиций. Итак, кто из нас совершен, так должен 

мыслить; если же вы о чем иначе мыслите, то и это Бог вам 

откроет. Впрочем, до чего мы достигли, так и должны 

мыслить и по тому правилу жить. (Фил.3:15,16) Наконец, 

братия мои, что только истинно, что честно, что 

справедливо, что чисто, что любезно, что достославно, что 

только добродетель и похвала, о том помышляйте. Чему вы 

научились, что приняли и слышали и видели во мне, то 

исполняйте, - и Бог мира будет с вами. (Фил.4:8,9) Вот в чём суть 

пути очищения и освящения. 


